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□新华社评论员
不 封 路 、不 清 场 、不 铺 地 毯 ，

没有安排群众迎送、没有出现欢
迎标语和横幅，开会不要求提交
发言稿⋯⋯

十八大后第一次赴外地考察，
习近平总书记率先垂范，严格执行
中央政治局会议通过的关于改进工
作作风、密切联系群众的八项规定，
引起社会各界广泛好评。

心里装着人民，才能在作风上
和人民打成一片。人们普遍期盼，将

“ 八项规定”落实到底，进一步改进
工作作风，密切我们党和群众的血
肉联系。

应当看到，在一些干部中热衷
于做表面文章，搞华而不实、沽名钓
誉的政绩工程、形象工程等现象依
然存在，形式主义、官僚主义，作风
漂浮、脱离群众的问题比较突出。

将“ 八项规定”落到实处，首先
要解决认识问题，解决理想信念问
题，不断加强党的宗旨教育和群众
路线教育。权为民所用、情为民所
系、利为民所谋。各级领导干部要深
刻认识到：情况变了，密切联系群众
的作风不能变；任务变了，群众观点
不能变，要时刻牢记党的宗旨，牢固
树立群众观点，坚持走群众路线。要
引导党员和党的干部牢固树立立党
为公、执政为民理念，坚持马克思主
义群众观点，切实做好宣传群众、组
织群众、服务群众、团结和带领群众
前进的工作。

将“ 八项规定”落到实处，一个
前提是要树立正确的世界观权力观
事业观。党的各级领导干部，一定要
以正确的世界观立身、以正确的权
力观用权、以正确的事业观做事，带
头遵守廉洁自律各项规定，以淡泊

之心对待个人名利和权位，以敬畏
之心对待肩负的职责和人民的事
业，自觉加强党性修养和党性锻炼，
秉公用权、廉洁从政，自觉弘扬中华
民族和我们党勤俭节约、艰苦奋斗
的优良作风。

将“ 八项规定”落到实处，关键
是各级党政机关和领导干部要坚持
以人为本、执政为民，带头改进工作
作风，带头深入基层调查研究，带头
密切联系群众，带头解决实际问题。
要坚持问政于民、问需于民、问计于
民。坚持实干富民、实干兴邦，多干
让人民满意的好事实事。坚持艰苦
奋斗、勤俭节约，下决心改进文风会
风，着力整治庸懒散奢等不良风气，
以优良党风凝聚党心民心、带动政
风民风。

将“ 八项规定”落到实处，重在
持之以恒，形成一整套进一步改进

工作作风、密切联系群众的体制机
制。作风建设，不能一阵风。要认真
贯彻执行已有的行之有效的群众工
作制度，完善党员干部直接联系群
众制度。要大力弘扬深入群众、深入
基层、深入调查研究的优良传统，拿
出更多的时间和精力到基层去、到
一线去、到条件较差和情况复杂的
地方去，察实情、办实事、求实效。同
时，面对新形势新任务，要善于研究
和把握群众工作的特点和规律，创
新工作方法，把群众工作做深做细
做实，增强群众工作的亲和力和感
染力，提高群众工作的针对性和实
效性。

作风建设绝非一时一日之功，
必须长期坚持不懈。把这些好作风、
好做法落到实处并坚持下去，就能
更加赢得群众的信任和拥护，我们
的事业就会更有希望！

》青年时评 投稿信箱：qnbtgb@vip.sina.com

》短评快

》一吐为快

□丁烨
部分县市热衷于建造豪华政府

大楼从来不是什么新闻，但被戏谑
成建造规格“ 堪比美国五角大楼”
的却十分稀罕。近日济南市又因为
超豪华办公楼“ 龙奥大厦”遭遇舆
论哗然，这幢楼建筑面积达37万平
米，有40余部电梯，内部装饰豪华，
造价高达40亿元。但令人咋舌的是，
当遭遇广泛质疑，济南市政府日前
回应称这是政府机关欲“ 集中办
公”的尝试，建造龙奥大厦“ 没有花
政府的一分钱”，是把政府各职能部
门在市里的房产处置后置换的。

（ 据新华网）
每每站到负面新闻浪尖的政府

超豪华办公楼之所以遭人厌恶，源
自这些表面的光鲜背后折射出的无
数阴暗：奢靡、挥霍、资金来源、是否
涉腐、是否涉吃拿卡要⋯⋯这一系列
的文字无一不与如今最负面的政府
新闻有关，也正因此每经报道，便成
为众矢之的。根据媒体提供的龙奥大
厦效果图来看，对这栋大厦冠以“ 超
豪华”之名并不为过。面对济南市政
府相关人士轻描淡写的解释，公众不

免疑虑重重：所谓的“ 市政府行政体
制改革”，一定要建造如此豪华的大
楼来“ 集中办公”嘛？所谓的“ 没花
政府一分钱”是否属实，能否公开置
换细节与流程作为证据？

问题很多，却只得到了含糊的
回答，既没有相关的证据，也无明确
作为回应主体的政府发言人，这究
竟是源自对民意的轻视，抑或工程
本身猫腻重重，民众却不得而知。笔
者以为，即使“ 相关人士”所言均属
实，“ 不花政府一分钱”也并不能成
为为这幢豪华办公楼开脱的理由。

很难揣测当地政府建造“ 豪
华”楼的初衷，普通大厦也能集中办
公，方便群众办事，更多的可能性大
约是“ 不造白不造”，“ 面子很重
要”。仅从新华社刊发的大厦效果图
来看，其中一张“ 济南政务中心综合
楼泛光照明工程”足见其耗能之巨。
而事实上，哪怕是不具备专业知识
的公众也能知道，一栋集40余部电
梯、造价数十亿元的豪华办公楼，必
然最终成为“ 耗能大户”的后果。它
的上马与竣工，其实是部分政府部
门虚浮作风的直接反应。

有网友调侃济南市政府拍板官
员们，如今真是“ 骑虎难下”。党的
十八大之后，从党中央最高领导人
身先示范，清廉简洁已蔚然成风。
远的不提，近日习近平总书记视察
深圳，吃住行任何方面都以简洁为
上，获得了当地老百姓的热情拥
护。在如此风气之下，这栋事先已
竣工的“ 超豪华楼”或将成为今时
今日济南官员们的在喉芒刺，拔之
不得，吞之无望，最终成为与中央高
层廉洁作风的鲜明参照物。这样的
结果，可能是当地政府早年所没有
预料到的。

当许多年来政府“ 面子”“ 里
子”的讨论无数次反复上演，豪华办
公楼却从未真正在中华土地上消
失。除却民众最关心的腐败、资金来
源等问题，地方政府理应从理念上
修正传统“ 面子”观念。政府的形象
从不在于办公楼的大小，从不在于
办公楼的好坏，甚至从不在于是否
能“ 集中办公”，如果搞不懂这一
点，那么上网浏览一下西方发达国
家州县府等政府机构办公场所的图
片，可能会有一个答案。

带录音笔上学
双方都要自省

□张剑
2岁的孩子似乎在幼儿园受了

委屈，孩子妈妈为了“ 搜集证据”，
在网上买了一支录音笔，放在孩子
口袋里让他带着录音笔去幼儿班。
此事被曝光后，不少网友感慨：难道
家长和孩子之间，也要上演“ 谍战
剧”。该园园长也感叹道：第一次遇
到这样的事情。

（ 据《 钱江晚报》）
让孩子带录音笔上学这样的

“ 蹊跷事件”之所以能够发生，其主要
原因还在于家长对教师师德的极度
不信任，对学校教育方式的严重不满。
就这一个案来说，这种出格的行为本
没有过度解读的必要，但是，在舆论喧
嚣、幼儿园“ 闹剧”频仍的时代大背景
下，这位家长的“ 出格”行为又似乎有
其强大的社会基础，它植根于幼儿园
教育的种种乱象，又表现在这个“ 信
任断裂”的家庭与学校之间。

尴尬的现实，催生了捧腹的“ 监
管”手法。不管是学校与家长之间的
矛盾冲突，还是社会对这一现象的

“ 嗤之以鼻”，其实都是这一链条
中，双方矛盾交织、利益博弈的必然
体现。不过，在我看来，无论话语权
掌握在哪一方，针对带录音笔上学
这一事件来说：家长都需要谨慎而
为，园方也要反躬自省。

一方面，家长私自在孩子包里放
录音笔“ 窃听”老师的上课言行，这
不但是不尊重老师的表现，更为重要
的是，它在“ 搜集证据”的前置条件
下，还涉嫌侵犯教师个人隐私的嫌
疑。另一方面，家长不通过沟通就试
图寻找老师的“ 错误”证据，这样的
行为，只会加剧双方的信任危机，割
裂二者之间的互动关系，伤害本就脆
弱的“ 家长———学校”教育链条。

对于幼儿园来说，更要反躬自
省，单就录音笔出现的幼儿园哭声、
拍打声，幼儿身上出现的淤青等就
值得园方做一回深刻检讨了。在“ 师
德缺失” 成为家长不信任教育者的
现实语境中，园方更是有必要给社
会一个合理的解释。

这起由信任危机引发的教育闹
剧，几乎颠覆了我们固有的“ 学校教
育、家长辅助，以沟通获得进步”的
模式。它虽极端，却有思考的价值。家
长和学校之间只有以虔诚之心反省，
以谦卑之心寻得进步，以谨慎行为替
代盲目行动，才可能推动学前教育的
长足发展，一个美好、互信的教育模
式才会值得我们去期待。

“ 没花政府一分钱”=合理？

“ 胸透”是否“ 凶透”
需要权威发声

□何勇海
据报道，胸透是目前医学检查常

用的辅助诊断方法，我国的使用率高
达61%，但在美国、日本等大多数发
达国家均已淘汰。在为数不多的使用
国家中，英国的使用率仅为0.2%。专
家表示，做一次胸透就相当于拍10
次X光照片检查，或成致癌祸根。

（ 据《 河南商报》）
卫生部早在6年前就已规定：中小

学生体检不再做胸透。但此规定似乎
并没落到实处。今年8月底，郑州一民
办学校被曝给一年级新生做胸透体检。
遗憾的是，这种违规行为并不少见。

我们为何“ 割舍”不掉这种检查
手段？一方面，缘于医学常识的普及，
落后于医疗卫生事业的发展。缺乏医
学知识甚至是常识的公众，对医疗仅
有的一点认知，往往是从医生那里获
知的。然而在做胸透体检时，几乎没
有医生透露胸透的危害。

另一方面，落后的胸透大受追捧，
也缘于“ 看病贵”。一位医生的话可谓
一语中的，“ 做胸透，关键还是钱的问
题”。据报道，胸透价格大多为七八元
每次，而拍胸片则会高达上百元每次。
差距如此悬殊，一些工厂、企业、单位、
学校组织的集体体检，仍选择价格低
廉的胸透，也就不难理解了。

胸透成“ 凶透”提醒我们，不管
是儿童、青少年体检还是成人体检，
都该尽量去掉这个凶险的项目，不能
因为有需求就该有市场。这就需要有
关部门发出权威的声音，大力普及类
似的医学知识，以行政法规之力，将
落后的胸透体检真正淘汰出入职入
学体检的行列。

“ 神一样的题目”
不能“ 神一样的做答”

□徐娟
“ 高二理科班的历史、地理老师

分别是谁？”在广东一所中学，这道
被学生称为“ 神一样的题目”出现在
理科班的历史试卷中。老师称，由于
历史科不是理科高考科目，一些学生
在考试时连题目都不看，随便乱填答
案。出此题的目的就是为了检查学生
在考试的时候认不认真。

（ 据《 南方都市报》）
在公众的眼里，所谓的“ 副科”

是指不参加升学考试的文化科目，主
要指政治、历史、地理、生物、体育、音
乐、美术等学科。尽管我国推行素质
教育已经多年，但受“ 高考”、“ 中
考”指挥棒的影响，副科课时缩水、
课程被主科挤占早已司空见惯。“ 神
一样的题目”，是对当前应试教育的
一次讽刺和调侃。

其实，我们也可以理解学校和学
生们的无奈和苦衷。在现行教育评价
体制没有根本性改变的情况下，追求

“ 教育效益最大化”无疑是不二的选
项，在这种现状下，副科主动让路或
被动淘汰就成了必然。

副科不断“ 副”下去，负面影响
显而易见。现在，我们常说学生综合
素质不高、高校培养出来的人才与社
会需求脱节等，都暴露出了教育重视
显性“ 高分效应”，而轻视隐性“ 能
力培养”的严重缺陷。

学生面对历史科目考试“ 神一
样的题目”，或许可以“ 神一样”地
做答，也大可当作紧张备考过程中的
一次放松。但对于决策层来说，千万
不能简单地一笑了之。

你家的宽带快吗？贵吗？近日香港某通信公司推出宽带速度达1000M每秒的光纤宽频服务，每月收费仅199港
元(约合160元人民币)，这让内地网民在微博上直呼“ 伤不起”。 据《 南方都市报》

美堂 绘


